

TRATAMIENTO ANTIBIOTICO EMPÍRICO Y FIEBRE SIN FOCO

ACLARACIÓN SOBRE EL DIAGNÓSTICO DE INFECCIÓN URINARIA (ITU) EN EL LACTANTE.

En los lactantes con fiebre sin foco está indicado descartar la existencia de una infección de orina.

El sistemático/tira de orina patológica indicaría posible ITU, y en ese caso se recogería orina por sondaje para nuevo sistemático y urocultivo y se actuaría según protocolo de ITU. La sensibilidad (93%) y especificidad (72%) de la tira de orina (esterasa o nitritos positivos) para el diagnóstico de la ITU son altas por lo que tienen valor para orientar el diagnóstico.

La recogida del urocultivo para iniciar tratamiento con antibióticos en niños que no controlen esfínteres debe hacerse por un método estéril (punción suprapúbica en los neonatos y por sondaje vesical en el resto), por el alto índice de falsos positivos en las muestras recogidas con bolsa colectora. Si no se va a iniciar tratamiento antibiótico, se puede recoger por bolsa, y si ese urocultivo fuese positivo se debe confirmar por método de recogida estéril.

El urocultivo por bolsa negativo excluye la ITU como causa de la fiebre.

Cristina Calvo y Jesús Ruiz Contreras